



COLUMNISTA

Inaplazables de ahora y de siempre

Mejorar las condiciones de vida de los hogares, implica necesariamente generar empleo formal y mejorar la asistencia escolar.

Rosario Córdoba Garcés



Facebook



Twitter



Linked In



Enviar



GUARDAR

POR: ROSARIO CÓRDOBA GARCÉS ·

Las cifras de empleo para julio que publicó recientemente el Dane son alentadoras y muestran un cambio de tendencia, en particular para el caso del empleo femenino. Gracias al regreso de los estudiantes a clases presenciales, y a la apertura generalizada de actividades que concentran mayoritariamente empleo femenino, las mujeres pudieron salir de sus casas y volver a formar parte del mercado laboral. Por cada diez empleos recuperados por los hombres, las mujeres recuperaron once.

Sin embargo, de los 1,8 millones de empleos generados entre julio de 2020 y julio de 2021 en las 13 ciudades principales, 1 millón son formales, en tanto que los ochocientos mil restantes son informales -450 mil mujeres, 350 mil hombres-.

Es decir que, pese a los avances, persiste la dificultad de generar empleo formal. Una situación costosa para los hogares en términos de ingresos y seguridad social, que requiere urgentemente de un ajuste estructural.

Ahora bien, con relación a las condiciones socioeconómicas de los hogares, el Dane publicó también la semana pasada, el Índice de Pobreza Multidimensional, IPM, para el año 2020. Particularmente importante de este índice, por la actual coyuntura, es el indicador de inasistencia escolar que permite conocer el impacto en el aprendizaje de las medidas especiales adoptadas por la pandemia.

Para el cálculo de este indicador, el Dane entrevistó a niños y niñas entre 6 y 16 años, que normalmente estudian de manera presencial, respecto a la calidad del aprendizaje virtual que estaban recibiendo. Indagó sobre la tenencia de internet en los hogares, esencial para el aprendizaje virtual, y preguntó también a las sedes educativas acerca del tipo de estrategias pedagógicas -radio, televisión, plataformas virtuales, etc.- que estaban utilizando para la enseñanza remota. Con esta información, el Dane efectuó una serie de cruces para obtener finalmente el indicador de inasistencia escolar.

Y, aquí desafortunadamente las noticias no son buenas. Entre 2019 y 2020, el indicador de inasistencia escolar se deterioró en todo el país en 13,7 puntos porcentuales, al pasar de 2,7% a 16,4%. A nivel departamental, la situación es aún más crítica por las brechas existentes entre unos y otros, esencialmente por la

Lo más leído

1. La historia de la mujer que lamentó haberse ganado la lotería
2. Jornada de contratación en Bogotá
3. Cayó histórico acumulado de Baloto Revancha
4. Lanzan campaña para promover inclusión de venezolanos en empleos
5. Abecé de las pensiones para los colombianos mayores de 42 años
6. La RAE explicó el término 'abudinear', pero no lo ha reconocido

COLUMNAS ANTERIORES DE

ROSARIO CÓRDOBA GARCÉS

- 23/08/2021 **Entre paros y reformas**
- 26/07/2021 **La tributaria, un tema de nunca acabar**
- 12/07/2021 **Nueva oportunidad para Mincientas**
- 08/06/2021 **Innovación con Impacto**

VER TODAS

falta de conectividad.

Así, mientras en Caldas, Risaralda, Quindío, Valle del Cauca y Bogotá las variaciones en el indicador son inferiores a diez puntos porcentuales, en Chocó, Amazonas y Vaupés superan los treinta puntos porcentuales.

La información no puede ser más elocuente, y las tareas para el gobierno son claras. Mejorar las condiciones de vida de los hogares, implica necesariamente generar empleo formal y mejorar la asistencia escolar en todo el territorio, ya sea presencial o virtualmente. Hacerlo es un imperativo.

Rosario Córdoba Garcés
Analista



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Pese a la recuperación, S&P ve riesgos para banca colombiana



'Empresas van hacia una visión más inclusiva y sostenible'



'Tráncón logístico ha impactado en los negocios'



Colombia busca crear 50.000 empresas de industrias creativas

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA

LUNES

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

Otros columnistas



Rosario Córdoba Garcés

Inaplazables de ahora y de siempre

Mejorar las condiciones de vida de los hogares, implica



Jaime Alberto Cabal Sanclemente
Presidente de Fenalco.

Apoyemos a las tiendas de barrio

Los tenderos en su mayoría no tienen vacaciones, ni



Julián Domínguez Rivera
Presidente de Confecámaras y del Consejo Gremial Nacional

Empresas comprometidas

Ya son 606 empresas del país que se han convertido al modelo BIC y esperamos que



Javier Ignacio Niño Cubillos

Decano de Política y Relaciones Internacionales, Universidad Sergio Arboleda

El costo del ascenso talibán en Afganistán

Actualmente, la economía



Rosario Córdoba Garcés
Analista

Entre paros y reformas

Avanzar requiere que nos enfoquemos todos en la buena política pública y en la

mas de los negocios, implica necesariamente generar empleo formal y mejorar la asistencia escolar.

lesanías, ni acceso a las Cajas de Subsidio, ni reciben primas, ni auxilio de transporte.

sean muchas más.

afgana vive de la corrupción, la minería ilegal, los asaltos, el secuestro, la extorsión y el narcotráfico

eficiencia del gasto público.

TE PUEDE GUSTAR



Una pequeña inversión en Amazon podría sorprenderte en un mes

Investingops



El curso de inglés que está escogiendo la gente en Bogotá

Open English



Lotería Mega Millions ahora disponible en Colombia

theLott.net

Jugar

Enlaces Patrocinados por Taboola

Nuestros Portales

FUTBOLRED

LaLiga se compadece y aplaza dos partidos por falta de sudamericanos

Motor

BMW | Vision Circular concept, la 'vuelta' de los eléctricos

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.